

El hundimiento de un puente

«La Epoca» dedica á este crimen las reflexiones siguientes:

«No podíamos sospechar que la simple noticia de un descarrilamiento, cuando tan comunes son, por desgracia, en nuestro país, tuviera otro alcance que el de un hecho fortuito, sensible por las víctimas que hubiera producido. Nada más lejos de nuestro ánimo que creer que una mano aléve hubiera cortado un puente para que por él se precipitara un tren entero sin que hubiera precedido la comisión de alguno de esos delitos que nublan la conciencia y arman el brazo del criminal. Sin embargo, así ha sucedido.

«El tren ascendente, núm. 51, de la línea de Ciudad-Real, ha desaparecido con el puente de Alcudia, entre Almadanejos y Chillón, hundiéndose en el río. Veinte heridos graves, más de diez contusos y otros tantos muertos han quedado bajo las aguas, ó dentro de los coches, sin que pudieran recibir socorros. La catástrofe ha sido espantosa.

«Pero ¿ha sido un descarrilamiento vulgar? No. Consta que los postes telegráficos anteriores y posteriores al lugar del suceso están cortados con hacha. No se trataba, pues, de realizar un robo, ni de sorprender á un viajero para saciar en él venganzas ruines: tratase sin duda de asombrar al país con el relato de ese suceso inconcebible por la perversidad que revela en los miserables que lo han consumado.

«Y es que los enemigos de la paz pública, que ocultan su cobardía tras conspiraciones que el gobierno ha sabido reprimir enérgicamente, han ideado esa nueva forma de rapienda suelta á sus instintos, provocando con la vergüenza del crimen la protesta universal de las almas honradas.

«Pero ¿qué les importa á ellos? No fue posible una rebelion, y no han querido omitir para este día un acto de vandalismo sin nombre. Y ahí está la cortadura del puente, la suspensión de los trenes, los ayes de las víctimas, las angustias de los deudos, los clamores de esta sociedad que se vé trasportada á los horrores que en Rusia han tomado carta de naturaleza; todo eso que hoy se siente y se dice, es lo que buscan los viles asesinos de Chillón.

«No hay palabras bastante enérgicas para condenar ese crimen, que no obedece á ninguna de las inmundidades hasta hoy conocidas. Por eso nos parece pálida toda represión, y aunque no lo necesita, escitamos al gobierno para que, sin levantar mano, como lo ha hecho, continúe las averiguaciones, y caiga sin piedad sobre esos infames.

«A pesar del interés que despiertan las elecciones, un grito general de indignacion se ha escuchado contra los cobardes autores de la catástrofe del puente de Alcudia.

«El puente habia sido cortado cubriendo la cortadura con un tablero para ocultarla y facilitar la consumacion de la espantosa hazaña. A las nueve llegó el tren y se precipitó en el río, causando víctimas cuyo número no es conocido todavía, pero debe ser considerable. Los heridos recogidos, 20.

«Esta cobarde hazaña es la única que se ha llevado á cabo en el plan abortado, gracias á la vigilancia del gobierno.

«La sangre de las inocentes víctimas clama venganza.

«¿Qué pena seria bastante para castigar á los miserables impulsores y á los cómplices en tan horrendo crimen?

«Mediten el país, mediten los Cuerpos legislativos, y aprenda la sociedad española por qué medios realizan el bien sus regeneradores.»

PARIS 25 DE ABRIL

El «Tageblatt», de Viena, da algunos pormenores sobre el viaje del príncipe Lobanof, embajador de Rusia en Viena. Parece que se ha llamado á San Petersburgo a este embajador para que dé á su gobierno noticias sobre el verdadero objeto del viaje del príncipe Rodolfo á Oriente y sobre la política que observa el Austria en las provincias polacas. «Es probable, dice el «Tageblatt», que el embajador de Rusia recibirá encargo de pedir explicaciones al gobierno alemán acerca de este viaje.»

Telegrafian de Berlin con fecha del 24:

«A pesar de las noticias tranquilizadoras publicadas por algunos periódicos, si bien el Emperador Guillermo recibe á las personas de su confianza y á los príncipes que vienen á Berlin, su salud decae de día en día, y atendida su avanzada edad todo puede temerse.

El estado de la Emperatriz Augusta es peor aun que el de su esposo. Ayer tuvo un desmayo y se teme que su enfermedad tenga en breve un término fatal.

En un telegrama de Viena publicado por la «Gaceta de Francfort», se dice que Malakiewicz, que trató de lanzar últimamente una bomba dentro de la habitación del director de policía en Cracovia, ha manifestado que se proponia matar á ese funcionario porque habia mandado prender á varios socialistas. Se ha averiguado que Malankiewicz estaba en relaciones con el socialista Prochoki, preso en la actualidad.

Se lee en un telegrama de Dublin:

«Los manejos de los febianos mantienen la alarma en esta ciudad. La policía ha arrancado de los sitios públicos pasquines que contenian amenazas de muerte.»

En un telegrama recibido por el «Central News» se dice que se han aprehendido en Dublin gran cantidad de cartuchos y de carabinas, y que varios funcionarios públicos y jurados de los cuatro tribunales de justicia de esa ciudad han recibido ánimos en que se les hacen amenazas de muerte.

Telegrafian de Viena con fecha del 23 á la «Gaceta de Francfort»:

«Parece que Francia ha pedido ó tratado de pedir que la conferencia en proyecto se ocupe en la totalidad de la cuestion egipcia.

Alemania, Austria, Italia, y se cree que tambien Rusia, apoyan la opinion de que la conferencia debe ceñirse estrictamente á discutir la cuestion egipcia tan solo en la parte relativa á la Hacienda, y hacen notar que en caso contrario Europa parti-

ciparia de la responsabilidad que hasta ahora incumbe tan solo á Inglaterra.

Mientras subsista esta divergencia de pareceres, es probable quede aplazada la reunion de la conferencia.»

El «Daily Telegraph» publica una carta de sir E. Wathin en que este pide que la prensa inglesa abra una suscripcion para allegar la suma de 200.000 libras esterlinas que el general Gordon ha rogado á sir Samuel Baker que pida á los millonarios ingleses y norte americanos.

Se recordará, sin duda, que con esta suma sir Baker debe reunir un cuerpo de tropas compuesto de dos mil á tres mil nizams para acudir en auxilio del general Gordon. Sir Wathin ha prometido suscribirse por mil libras esterlinas y cree que muy en breve quedará cubierta la suscripcion por toda la cantidad que se solicita.

PARIS 26 DE ABRIL

Segun noticias particulares de Berlin, el príncipe de Bismarck prepara la revision completa de la Constitucion del Imperio. Parece que es su ánimo disolver el Reichstag si este cuerpo legislativo le opone resistencia, y suprimir además el sufragio universal, destruir el régimen parlamentario y acudir á los príncipes alemanes para reconstituir el Imperio con arreglo á nuevos tratados.

Los partidos de los Estados-Unidos se ocupan hoy con gran afán en la próxima eleccion de presidente. En todos los Estados los demócratas y los radicales hacen preparativos para la campaña electoral y escogen candidatos.

El partido republicano se inclina á favor de la reeleccion del presidente actual M. Arthur. En una reunion celebrada el jueves último en Nueva York, la Convencion republicana de este Estado le proclamó candidato. En el Ohio los republicanos eligirán candidato á M. Baine ó al senador Sherman.

En el Estado de Virginia sostendrán á M. Arthur. La eleccion de estos candidatos es provisional y no será definitiva hasta el mes de junio, cuando los delegados republicanos de todos los Estados tengan en Chicago su gran Convencion nacional.

No ha terminado aun la luna roja, dice el «Moniteur vinicole». Segun opinion de los sabios, no es solo su influencia la que tantos perjuicios causa hoy. La baja de la temperatura, sobrevinida tras de dias primaverales, se debe al cambio de direccion del viento.

Siempre que domina el viento del Norte, sobre todo en invierno, despues del equinoccio de marzo, es seguro que hay aguaceros y heladas tan funestos á los vegetales.

Se llama «luna roja» la que es llena á fines de abril ó en la primera mitad de mayo. Es'e año la luna principia el 25 de abril.

Esta denominacion se debe á un hecho observado por los labradores, los cuales han notado, mucho tiempo ha, que en esta época del año las plantas experimentan los efectos de una influencia perniciosa á

su desarrollo cuando el cielo está sereno. Los vegetales se enrojecen y se hielan á causa de la influencia ejercida por la luna, como así vulgarmente se cree. Es, empero muy sabido que la luz reflejada por la luna no ocasiona ninguna elevacion apreciable de temperatura; y esto es lo que se ha inducido á los sabios á negar el hecho con tanta frecuencia observado por los habitantes del campo. No puede, sin embargo, negarse este hecho, si bien la causa de él debe atribuirse á la irradiacion nocturna. Siempre que se nota ese fenómeno, la admósfera marca algunos grados bajo cero. Si el cielo está cubierto, no se efectúa el fenómeno, á pesar de mantenerse la temperatura dentro de los límites; para que se realice es menester que el cielo esté sereno, en cuyo caso puede llegar á haber una diferencia de 6 á 8 grados entre el aire y la tierra.

Véase, pues, como la luna, sin ser causa de las heladas que se le atribuyen, no deja de presenciar los malos efectos que experimentan los vegetales. Se ha creído que la luz de nuestro satélite ejercia una influencia de-astrosa en las plantas; esta influencia existe, pero en realidad es tan solo consecuencia del calor producido en la tierra por la irradiacion nocturna de calórico.

PARIS 27 DE ABRIL

Un huracan ha destruido por completo el pueblo de Oakville, en el Estado de Indiana, situado á diez millas de Newcastle, y cuya poblacion era de 200 almas.

De repente aparecieron dos grandes nubes negras, la una al Oeste y la otra al Norte, las cuales chocaron á dos millas al Oeste de Oakville. Desencadenóse entonces un huracan, que arrancó de sus cimientos una casa, la cual quedó convertida en un monton de ruinas. El huracan atravesó el pueblo de Oakville y no dejó en pie mas que tres de sus treinta casas. Seis personas quedaron muertas en el acto. En una estension de veinte millas todo quedó devastado.

En el condado de Oakville tan solo, los daños causados por el huracan son, segun cálculos, por valor de 152.000 libras esterlinas. Quince de las mejores granjas de las inmediaciones han quedado destruidas casi por completo, y la mayor parte de las personas que vivian en ellas, heridas de mas ó menos gravedad.

Asuntos de Egipto

La nota inglesa

El embajador inglés en París, lord Lyons, comunicó el martes á Mr. Julio Ferry la proposicion de lord Granville, dirigida á que las grandes potencias signatarias del tratado de Berlin se reunan en conferencia para arreglar las dificultades financieras del Egipto.

Lord Lyons entregó á Mr. Ferry una estensa esposicion de la situacion financiera del Egipto desde que empezó á regir la ley de liquidacion.

Mr. Ferry se limitó á consignar el recibo de la comunicacion de lord Granville, previniendo á lord Lyons que la contestacion de Francia no podria llegar á manos del gobierno inglés antes de doce dias,

por no reunirse en esta semana el Consejo de ministros, pero prometiéndole que en el Consejo del martes próximo daría cuenta de la comunicacion á sus colegas.

Estrañábanse que las invitaciones de Inglaterra no comprendieran mas que á las grandes potencias signatarias del tratado de Berlin, siendo así que la ley de liquidacion que se trata de modificar está revestida de la firma de catorce Estados contratantes, que todos con igual título tienen derecho á tomar parte en las deliberaciones de la conferencia.

La gravedad de los nuevos peligros que amenazan al Egipto hará apresurar la reunion de la conferencia, y lord Granville propondrá como lugar para su celebracion Lóndres ó Constantinopla. Esta segunda alternativa parece indicar que la Sublime Puerta podrá tomar una parte considerable en las negociaciones.

La conferencia queda, no obstante, subordinada á la adhesion de la Francia, y por hoy todavía se duda que pueda llevarse á efecto. En Lóndres no se ignora que Mr. Ferry ha mostrado por su actitud á lord Lyons que Francia no podría limitarse á registrar en esa conferencia arreglos adoptados de antemano sin discutir la cuestion egipcia en su conjunto.

De consiguiente, las negociaciones ván á versar sobre los límites que hayan de fijarse á las deliberaciones de los conferenciantes; pero desde luego se considera difícil un acuerdo, siendo el propósito de Inglaterra hacer admitir que el reconocimiento de los derechos financieros de las otras potencias no implica el reconocimiento de derechos políticos de ningun género, y estando bien decidida Francia á mantener esos derechos que reivindica altamente.

Noticias de Berlin dicen no ser cierto que allí ni en Viena se haya recibido todavía invitacion alguna para tomar parte en la conferencia, lo cual hace suponer que Inglaterra no ha querido hacer á las potencias ninguna indicacion oficial antes de asegurarse de la adhesion de Francia, que es la potencia mas principalmente interesada en esta cuestion.

El gobierno chino

La destitucion del príncipe Kong, presidente de la secretaría de Estado y del Tsong-Li-Yamen ó ministerio de Negocios extranjeros, y la de Li-Yung-Chang, virey de Petchin, llama la atencion acerca del sistema de gobierno que rige en China.

El joven emperador de China, Huang-Ti, por sobrenombre Kuang-Su, nació en 1871 y es hijo del príncipe Chun, hermano del emperador Yen-Fung, predecesor de Huang-Ti, que murió en 1875. La emperatriz regente es viuda de Yen-Fung.

Huang-Ti es el noveno emperador de la dinastía tártara de los Tsing que sucedió á la de los Ming en 1644. En China no hay ley de sucesion al trono, y el emperador elige á su heredero entre los príncipes jóvenes de la familia.

Los dos principales cuerpos del Estado son:

1.º La gran secretaría ó gabinete «Neko», compuesta de seis grandes dignatarios, tres de origen manchú ó tártaro y tres de origen chino.

2.º La secretaría de Estado, especie de Consejo general, «Chun-Chi-Chu», que comprende cuatro miembros superiores, dos tártaros y dos chinos, presididos por el príncipe Kong.

Los miembros de este Consejo se reúnen diariamente en una sala del Palacio im-

perial. El «Chun-Chi-Chu» data de 1780, el «Neko» del advenimiento de la dinastía de los Tsing, es decir, de 1644.

El «Neko» proclama los decretos imperiales, aplica las leyes del Estado y aconseja al emperador en los asuntos del gobierno.

El «Chun-Chi-Chu» redacta los acuerdos y los edictos imperiales y adopta las resoluciones que conciernen á la administracion civil y militar.

Las autoridades mas elevadas despues de estos, son los seis grandes ministerios ó departamentos ejecutivos, «Lin-Pu», que son conocidos en China desde la mas remota antigüedad. Cada uno de ellos tiene dos presidentes y cuatro vice-presidentes, mitad tártaros y mitad chinos.

Despues de estos seis ministerios, hay el ministerio ó Consejo de Administracion de los países sojuzgados ó vasallos, una especie de ministerio de las colonias. Despues, la Junta de censores, que tiene la pretension de censurar los actos del emperador mismo, y por último, el mandato militar, al cual está aneja la policia de la capital.

Los seis grandes ministros son: 1.º El «Li-Pu», especie de ministerio de la Administracion civil, ó como si dijéramos, ministerio de la Gobernacion. 2.º El «Hu-Pu» ó ministerio de Hacienda, que decreta los gastos y los ingresos y fija el presupuesto. 3.º El «Li-Pu» ó ministerio de Cultos, que dicta las leyes y usos que debe seguir el pueblo. El emperador es el gran maestro, el único papa del Imperio, no de una manera ficticia como la reina de Inglaterra y el czar.

No se subrecciona ningun culto; no existe ninguna gerarquía eclesiástica, y no hay sacerdotes adscritos á la religion del Estado ó de Confucio. 4.º El «Ping-Pú» ó ministerio de la Guerra. 5.º El «Sing-Pú» ó ministerio de Justicia, que juzga lo civil y lo criminal, y al cual está sujeto el alto tribunal de jurisdiccion criminal. 6.º El «King-Pú» ó ministerio de Obras públicas, que tiene á su cargo los caminos, canales y puertos.

Por cima de la administracion central está la junta de los censores, compuesta de cuarenta miembros, presidida por un tártaro y un chino. Es una especie de tribunal de revision y apelacion, el poder judicial más elevado del Imperio, con derecho á elevar representaciones al emperador mismo y dirigirle quejas sobre la administracion misma.

Este tribunal acaba de acusar á Li-Hung-Chang.

Las censuras del Consejo, ocioso es decirlo, son mal acogidas por el soberano, y la emperatriz regente ha llamado mas de una vez al orden á los censores.

La academia de Pekin, «Hon-Liu-Yuen» se compone de los mas altos mandarines. Redacta los documentos oficiales, reúne materiales para la historia del reinado que publica la «Gaceta de Pekin», periódico oficial del Imperio, cuando termina un reinado.

En Pekin hay 20 mil funcionarios de toda categoría. El general que manda la plaza es general en jefe de todo el ejército chino, y no depende mas que del emperador. Este cargo lo ejerce siempre un tártaro.

La religion de Confucio, que es la que siguen todos los chinos ilustrados, no tiene dogmas ni ritos, ni ceremonias. Es enteramente moral. La mayoría del pueblo sigue la religion de Buda. En todo el Imperio hay treinta millones de mahometa-

nos. Algunas tribus de las montañas son todavía idólatas.

Hay 500 mil católicos romanos, que tienen 25 obispos, y varias sectas cristianas.

La instruccion pública es general. Todos son chinos, saben leer y escribir y conocen los preceptos de Lav-Tsé ó Confucio.

Proceso monstruo

En breve se celebrará en Catania la vista de un proceso monstruo. Búscase en dicha ciudad un local bastante grande para el acto mencionado.

En el proceso en cuestion se hallan complicados 300 individuos pertenecientes á la «Mano Fraternal», asociacion peligrosa que hace dos años infestaba las provincias de Girgenti y de Trápani.

El número de testigos llega á 1.590, y no habrá menos de 100 abogados defensores.

Parece que la gran iglesia de los benedictinos será trasformada para este caso en sala de Audiencia.

En ésta se construirá una inmensa jaula de hierro para los acusados.

Ann no se sabe de cierto cuando empezarán los debates; pero probablemente será hácia fines de la primavera ó á principios del verano.

Gacetilla

EL DOS DE MAYO

Recuerdos imperecederos y verdaderamente gloriosos encierra el dos de Mayo para los españoles. Dias de luto y de sangre debia costar al país clásico de la independenciam, el deseo de gloria y la ambicion inconmensurable de Napoleon Bonaparte, del que nombrado sucesivamente presidente de la república italiana y cónsul vitalicio, vió abierto el camino del trono de Francia y se hizo proclamar emperador en 1804.

Alemania, Rusia, Suecia é Inglaterra, coaligadas contra la Francia, empiezan las hostilidades en las orillas del Danubio; pero sus esfuerzos quedaron frustrados ante los ejércitos invasores del Capitan del siglo. La victoria acompañó sus banderas en casi todas las expediciones de guerra. En Austerlitz vence á los emperadores de Austria y de Rusia, siguiéndose á esta derrota el tratado de Presburgo que acrecentó aún más los dominios franceses. La decisiva batalla de Jena en 1806, le hace dueño de Prusia, penetrando en Berlin y en Polonia con el intento de cundir sus victoriosos ejércitos hasta San Petersburgo. Revestido, á su regreso de Egipto, de la dignidad de primer cónsul, pasa el monte de San Bernardo á la cabeza de un ejército de reserva, entra en Milan, restablece la república cisalpina, derrota á los austriacos en la batalla de Marengo y obliga á su Gobierno á firmar un armisticio.

Con el fin de desmembrar á Portugal, concede Napoleon al príncipe de la Paz el título de príncipe de los Algarbes, y al rey de Etruria, con el título de rey de Lusitania, todo el país situado entre el Duero y el Miño en cambio de sus antiguos Estados. Y dirigiendo en seguida sus miras á España, apodérase por medio de un ardid de la persona de su monarca, é introduce tropas en la península con

el objeto de conquistarla. ¡Vano intento! La nacion, que cansada del yugo extranjero, se reúne en Covadonga, y abatiendo al orgullo musulman funda los cimientos de la monarquía cristiana; la nacion que sostiene una lucha de siete siglos, en defensa de la integridad de su territorio, y cuyos reyes Fernando é Isabel sitian y toman á Granada, último asilo de los Mahometanos, no puede doblar su serviz bajo la presion de un déspota aventurero. Y así es que en el dos de Mayo de 1808, resiste el pueblo de Madrid la tiranía francesa y sufre cruel matanza; más la nacion entera se alzó á su voz contra el extranjero. Gobiernan en nombre de Fernando VII las juntas de las provincias y la derrota de los franceses en el Bruch, inicia la guerra.

Tremendas escenas se representan en aquel dia para eterno aprobio de sus mandatarios y ejecutores, que muy léjos estaban de prever hasta que punto serian vengadas las victimas de esa memorable jornada. Porque aquellos sucesos fueron el primer estallido del fuego que ardía en el corazón de todos los españoles, y los forasteros, testigos de las tristes escenas de aquel dia, llevaron á sus provincias la noticia de la crueldad francesa y del heroico arrojo de los madrileños. El coraje en que los españoles ardían subió de punto al saber la abdicacion y la renuncia de Bayona; y entónces el deseo de venganza desvaneciendo los peligros armó á la nacion entera, que saliendo del abatimiento en que habia estado sumida por espacio de veinte años, se alzó compacta y fuerte, pensó en sus antiguas glorias, volvió la vista á los tiempos en que su nombre hizo temblar á la Europa entera, y orgullosa con sus recuerdos y esperanzada en su valor, dió el grito de guerra que resonó por todo el ámbito que abrazan los Pirineos.

¡Viva España! Hé aqui el grito que salia del pecho de todos los españoles, que como un solo hombre, respondieron unánimes á la nacion, guiados por el noble sentimiento de la pátria; grito que encontró eco en las doradas bóvedas de suntuosos palacios y en los humeados techos de humildes cabañas; grito espontáneo, que cual clarin de guerra, aprestó para la lucha y convocó para la defensa, á los que amantes de su dignidad vean dibujarse en lo más dilatado del horizonte una pequeña nube teñida en sangre; pero sangre de héroes, cuyo derramamiento debia ser vengado por los hijos de aquellas victimas inmóviles en aras de la pátria.

Ah! en ese dia de imperecedero recuerdo y de merecida gloria para los españoles, la imaginacion se complacía en dar cuerpo á las sombras evocadas de las tumbas de Daoiz y Velarde; el alma se extasia en la contemplacion de hechos heroicos y de sitios desesperados. Bailen, Talavera, Salamanca, Zaragoza y Gerona, se presentan á nuestra vista y al registrar la historia aparecen esos nombres adornados de una inmarcesible corona, la corona de la inmortalidad.

Por Real orden de 10 de Abril último se ha dispuesto la construc-

cion de un edificio en la Fortaleza de la Mola que se destinará á Atalaya ó vigia del puerto de Mahon, segun preceptúa el Reglamento de Semáforos aprobado en Noviembre del año próximo pasado. Tenemos la seguridad de que el establecimiento de este vigia será muy aplaudido por los pilotos prácticos de Villa-Carlos y por todo el comercio marítimo de esta plaza, pues viene á llenar una necesidad que la Atalaya del interior del puerto, aunque tambien muy útil, no hubiera, sin embargo, llenado sinó muy imperfectamente. Este beneficio lo debemos, en gran parte, á las activas gestiones que para alcanzarlo hizo el ex-diputado á Cortes por este distrito D. Juan Tremol, por lo cual una vez más debemos dirigirle la expresion de nuestro agradecimiento, que así nos lo impone nuestra mision en la prensa para con todas las personas que saben utilizar su influencia en pró de los intereses de nuestra querida isla.

Los cargadores de este comercio aplauden sobremanera que desde algunas semanas se haya establecido la práctica de proceder á la descarga del vapor-correo de Barcelona, no al dia siguiente como antes se hacia, sinó inmediatamente despues de su llegada. Es una medida que sin perjudicar á nadie, acredita el buen servicio de la empresa y de la Administracion, y favorece al propio tiempo las operaciones mercantiles de esta ciudad y pueblos del interior.

Nuestros lectores habrán visto que la Real orden decretando la subasta de las obras de nuestra carretera general comprende solo el primer trozo ó sea de esta ciudad hasta Alcaydús, cuando teníamos anunciado que se subastarian tambien los trozos segundo y tercero ó sea hasta Mercadal. Averiguado el origen de esta inexactitud ha resultado ser un mero error de pluma; pero al participarlo nos cabe la satisfaccion de hacer público que nuestro Diputado el señor marqués de Paredes trabaja activamente para que dicha subasta se haga extensiva á los espresados trozos segundo y tercero, animándole el firme y leal propósito de no dejar de su mano este asunto hasta conseguir la completa construccion de la proyectada carretera que tanto ha de favorecer los intereses generales de esta isla.

Se nos ruega advertamos á los cuatro amigos de Ciudadela que se han molestado en dirigir un anónimo á una respetable persona de esta ciudad, que ésta no se rebaja nunca en leer semejantes escritos; y les aconseja, que si no quieren perder el tiempo, siempre y cuando tengan alguna queja de algun funcionario público, recurran al medio más corto y legal, produciendo la querrela con formalidad y cual corresponda, en la seguridad que obrando así obtendrán pronta y recta justicia

Con motivo de ser hoy el 2 de Mayo, el pabellon nacional ha ondeado en los edificios públicos, así civi-

les como militares.

Para conocimiento de los interesados, publicamos el siguiente telegrama que hemos recibido de la capital de la Provincia.

Palma 2 Mayo 12 5 t.

El sorteo de los reclutas disponibles del reemplazo de este año, no tendrá lugar hasta el dia 30 del actual.

Del puerto de Barcelona quedan anunciadas para este mes, las salidas de los siguientes vapores:

El dia 15 para Puerto-Rico y Habana «José Baró».

El dia 15 para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, el «Bearn».

El dia 15 para Manila con escala en Port-Said, Suez, Aden y Singapore, el «Gijon».

El dia 25 para Puerto Rico y Habana, el correo trasatlántico.

Leemos en «El Diluvio» del 27.

«Se encuentra en esta capital el distinguido hijo de Ciudadela de Menorca, D. Juan Benejam, ilustrado escritor y profesor de primera enseñanza y tambien director del semanario *La Escuela Educativa*. Sea bien venido.

A las tres de la madrugada de hoy ha salido para Palma el vapor-correo «Menorca».

Los señores compromisarios de esta isla deben salir el próximo domingo para la capital de la provincia.

El Excmo. señor General Gobernador militar de esta Plaza, volvió á reunir en la noche de ayer, en los salones de su palacio, á distinguidas familias residentes en esta ciudad. La reunion que, como la primera y sucesivas que cuenta dar el General, tuvo el carácter de familiar, estuvo animadísima, y los concurrentes se llevaron gratisima impresion de la esquisita finura y cordialísimo recibimiento de que fueron objeto por parte del citado señor Gobernador militar y de su apreciable y distinguida señora esposa y demás familia.

El dueño del yacht de recreo surto en este puerto se halla enfermo de resultas de un golpe que dió en la botavara del espresado buque, siendo asistido por el acreditado facultativo de esta ciudad D. Guillermo Pons y Alzina.

Ha sido nombrado capellan de la iglesia de San Cayetano, en Llu-mesanas, el Rdo. D. Damian Andreu presbitero, y para el cargo de capellan de la iglesia de Religiosas Concepcionistas que desempeñaba dicho Sr. Andreu, ha sido nombrado el Rdo. D. Pedro Hernandez Pbro.

En el predio «Se Boval» del término de esta ciudad y propiedad de D. Juan de Vidal y Febrer, se cazó uno de los pasados dias una cigüeña blanca, que fué regalada por dicho señor de Vidal al Museo del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad. Dicha cigüeña es enteramente blan-

ca, con algunas plumas negras y en perfecta colocacion simétrica en las estremidades de las alas. Estas, al estendérselas, ocupan una extension de dos metros, ó sean más de diez palmos.

Ha visto ya la luz el anunciado arreglo del Ministerio de Marina. Se crea una Junta superior consultiva con diversas dependencias; una Junta de directores; se restablece la subsecretaría; se crea una Junta de Marina mercante, con otras reformas de menor importancia. Con este motivo ha sido extensísimo el arreglo de personal. Para la sub-secretaría ha sido nombrado el contra-almirante don Ramon Topete.—El ministro del ramo D. Juan Antequera ha sido nombrado senador vitalicio en la única vacante que existia.

Se ha perdido totalmente en las inmediaciones de Almería, el buque inglés llamado *Elizabeth Ann* con cargamento de esparto. Pudo salvarse la tripulacion.

Han ocurrido otros varios naufragios en aquella parte del Mediterráneo.

La «Gaceta» del 29 de Abril próximo pasado publicó el Real decreto del Ministerio de Guerra, que á su tiempo anunciamos por medio de nuestro servicio telegráfico.

El primero de sus artículos, dispone que los puestos de oficiales generales en los centros directivos y consultivos no podrán durar sino tres años aun cuando se ejerzan en diferentes armas é institutos.—El segundo, prorroga á seis estos tres años para los mandos de armas, capitánias generales, comandancias y gobierno de provincia, etc.—Por el tercero, se exceptúan de estas disposiciones los destinos que se confien á los capitanes generales, comandantes generales, de Alabarderos y los asignados en Ultramar al Estado Mayor.

Como consecuencia de este decreto habrá estos dias combinacion de mandos, pues muchos generales no pueden continuar en sus puestos, y entre ellos se cuenta, al parecer, el señor don Valeriano Weyler, Capitan general de estas islas.

Una de las reformas que, al decir de un periódico, se van á introducir en las Ordenanzas de Aduanas, es la formacion de tribunales compuestos de comerciantes y funcionarios del ramo, estando á su cargo la resolucion de expedientes sobre objetos cuyo valor no exceda de cien pesetas.

Dicen varios cólegas que dentro breves dias se reunirá en Madrid la Junta superior consultiva de Guerra para tratar de la reforma sobre divisas.

El proyecto tiende á que las divisas figuren en la bocamanga, y que sean anchas las de los jefes y estrechas las de los oficiales, conservándose las estrellas en el sitio que hoy ocupan respectivamente.

Parece que en el dictámen se propone que sean distintas las divisas del ejército y de los cuerpos auxiliares, y que ha formulado el vocal se-

ñor Luxan voto particular en el sentido de la identidad de divisas, pero con la diversidad de emblemas y uniformes.

Se ha entablado en Alba de Tormes (Salamanca) un pleito sobre el mejor derecho á un puchero lleno de onzas de oro que fué encontrado en el derribo de una casa.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 1.º.—8.15 n.

El Gobierno ha concedido la Gran Cruz de Isabel la Católica á los Gobernadores civiles de Barcelona y Navarra.

El señor Ministro de la Guerra, General Quesada, ha conferenciado estensamente por telégrafo con el señor Riquelme Capitan General de Cataluña.

El Consejo de Guerra ha empezado á juzgar á los prisioneros que existen en Girona.

Madrid 2.—7.9 m.

De los datos recibidos referente al encuentro de la partida de insurrectos que penetraron en Navarra resulta que parapetados en posicion ventajosisima rompieron el fuego y generalizado este se resistieron valerosamente hasta que fueron desalojados por sesenta carabineros y doce guardia civiles. El Capitan Mangado vestia el uniforme de Coronel.

Madrid 2.—7.13 m.

Ha resultado inexacta la noticia de haber sido asesinado el Gobernador de Sevilla.

Créense disueltas las partidas que recorrian las montañas de Cataluña.

De resultas de la voladura del polvorin en la isla de Cuba han resultado veinte y un muertos y setenta y nueve heridos.

4 p. 61.20

Madrid 2.—9.53 m.

Ha ingresado en las prisiones el teniente coronel Sr. Luque.

La partida que se levantó en Girona y que es inexacto vaya mandada por un oficial de graduacion, se ha dirigido hacia Ampurdan.

El Gobierno será inexorable contra los perturbadores del orden público.

Madrid 2.—10 m.

Han quedado restablecidas las líneas telegráficas y férreas que habian sido interceptadas.

El Ministro de la Guerra, señor Quesada, ha celebrado telegráficamente nuevas conferencias con los Capitanes Generales de varias Provincias.

Han sido extraidos ocho cadáveres más de los de la catástrofe de Puente Alcudia.

Acentúanse las disidencias entre el General Serrano y el señor Martos.

4 p. 61.20.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

¡LECTURA INTERESANTE!

Todo medicamento eficaz y recetado es víctima de la falsificación, y no podía escapar á esta ley el «Jarabe de rábano iodado de Grimault y compañía», tan reputado en medicación de los niños y en las enfermedades de la piel. El escrúpulo de algunas casas há sido tan poco, que para en gaña mejor al público han imitado la manera que á primera vista parece la misma nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son 1.º, que en vez del sello azul del gobierno francés lleva en negro dos medallas de capricho; 2.º, que nuestra marca de fábrica está imitada como disposición, no como figuras; 3.º, que no contiene la firma de Grimault y Compañía, que tampoco va grabada en el vidrio. Además, el color del «Jarabe de rábano iodado de Grimault y Compañía, de una preparación inimitable (vease el anuncio), es ambarino y no oscuro, como el de las imitaciones, que son ineficaces, cuando no nocivas.

Suscripción á beneficio de las obras de la iglesia de las Concepcionistas.

	Pesetas.
Suma anterior.	2,262'64
Una congregante del Sagrado Corazon de Jesús que pide á San José de providencia para las obras del Sagrado Corazon.	1'00
Limosna recogida por J. G.	2'00
C. D. D.	5'00
De Palma de Mallorca en sufragio de una señora difunta.	50'00
De Felanitx, procedente de la familia de una de estas Religiosas.	40'90
Total	2,361'64

[Nota.—Nos consta que estas Religiosas Concepcionistas, desde el día que empezaron á ser favorecidas con limosnas para la reparación de su Iglesia y Convento, no han dejado de rezar diariamente por sus bienhechores y familias y en sufragio de sus difuntos.

Variedades

Nuevo sistema de redes.

Entre los «peces» de abril de este año, publica «La Presse», de Paris, uno de autor anónimo, que se ha dado en Londres, y en cuyas redes ha caído una porción de «gentleman».

Hé aquí lo ocurrido:

En los últimos días de marzo, un gran número de «gentleman» recibieron su correspondiente billete perfumado, cuyos rasgos, trazados por femenina mano, decían, sobre poco mas ó menos, lo siguiente:

«La autora de este billete, de V. enamorada, estará en el teatro «Haymarket» el martes próximo. Si ocupa usted una butaca de primera fila, no tardará en hallarla; como señal de que el encuentro es á V. agradable, le ruego coloque en el ojal de su levita un ramito de violetas y jazmin. En cuanto á ella, podeis reconocerla por un geráneo escarchado que llevará en el pecho.»

Esta cartita produjo el resultado apetecido. El martes citado, la primera víctima hizo su entrada en el teatro «Haymarket». Con mucha discreción el «gentleman» buscó á la bella desconocida, y juzgue el lector cuál sería su asombro al ver entrar unos veinte caballeros igualmente floridos que él: al poco tiempo, los condecorados de las violetas y jazmines ascendían á un centenar, y todos

ellos iban á lo mismo.

Vista la broma de que habían sido objeto, empezaron los cálculos sobre quién sería el autor del «pez» de abril para ver de propinarle una broma aun más pesada, pero no han podido descubrirle.

El único que resultó ganancioso en la referida burla fué el empresario del teatro, que merced á ella, vendió cien butacas más que de costumbre.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

san Atanacio obispo y doctor

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen en el Carmen

En la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen mañana á las 9 se cantará misa mayor y luego se procederá á la procesion del término ó de los vientos en la Plaza del Príncipe.

En la de Sta. María al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de Ntra. Sra. del Smo. Rosario.

Santo de mañana.

La Invencion de la santa Cruz

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 2
Para Barcelona Pailebot «Galgo» patron Mateo Seguí con 5 tripulantes y lastre.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 1—4'20 t.

4 por ciento int.	61'150
4 p. Exterior	61'200
4 p. amortizable	74'000
B. H. de Cuba	91'000
B. Hispano Colonial	53'370
Crédito Mercantil	50'120
Banco de Cataluña	20'250
F.-Carril de Barcelona á Francia	66'500
Fer. Car. del N. de España	116'870
Orenses	26'000
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.	61'250
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo	47'250
Madrid 1.	
4 p. perpétuo	61'25
4 p. amortizable	74'00
B. Hipotecarios de Cuba	90'90

ANUNCIOS.

Subasta

El día 4 del próximo Mayo á las 4 de su tarde, tendrá lugar en la Plaza de la Constitucion de Villa-Carlos, por voz del pregonero público, la subasta y remate de las casas número 20 de la calle Mayor y número 17 de la calle de Stuard de dicha Villa, con arreglo á las condiciones que obran en poder de dicho pregonero.

En venta

Lo está la casa calle de Hannover número 29.
Informarán en la Notaria de D. Pedro Orfila Arraval 10.

Almoneda

La habrá de algunos muebles en la calle del Castillo núm. 68.

Camino de Santa Catalina

Los destajistas que deseen encargarse de la recomposicion y rectificacion del mismo, pueden ver las condiciones, antes del 10 de Mayo próximo en esta ciudad, calle de San Jorge núm. 27, donde se hallan de manifiesto.

ALTA NOVEDAD

REPRESENTACION DE UNA DE LAS FÁBRICAS DE

MOSAICOS HIDRÁULICOS INCRUSTADOS

imitacion á marmol, dibujos de alta novedad. El público menorquin puede hoy servirse de dichos adelantos obteniéndolos á precios de fábrica. Para ello pueden verse los catálogos del mosaico, donde existe una variedad de dibujos á cual más bonito, así como toda clase de cenefas adecuadas á aquellos.
También se encontrará el muestrario de ladrillos tanto en blanco como en color.
En dicho establecimiento se encontrará el GRAN BARATO en loza y cristal, vajillas de todas clases y á todos precios.

23. PLAZA DE LA PESCADERIA 23.

JARABE de RÁBANO IODADO

de GRIMAUTL y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de higado de bacalao el jarabe antiescorbútico y el yoduro de hierro.

Es un remedio soberano contra los **Infartos é Inflammaciones de las glándulas del cuello**, el usagre y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras de leche, y un excelente depurativo.

IMPORTANTE: Los admirables efectos de este medicamento, consagrando su aceptación, han provocado numerosas falsificaciones é imitaciones sin valor alguno. Para obtener el legítimo y eficaz Jarabe de Rábano iodado exijase en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAUTL y C^{ia} además grabada en el vidrio y el sello azul del gobierno francés.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS -- CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, de BERLIN, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de los OJOS Y PAJADOS, CONDENANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, sino inútiles y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y san Petersburgo, Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.

Prospectos en español.—aja 5 pesetas.

Vista cansada Vista corta y Presbicia, —SE CURAN RADICALMENTE

Se expende únicamente para toda España en la Clínica del Dr. D. Juan Martí, especialista en las enfermedades de la vista, calle del Carmen, núm. 41, 2.º; Barcelona, si que contestará á las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

A BENEFICIO DEL PÚBLICO

100 SOMBREROS ÚLTIMA NOVEDAD

se acaban de recibir á precios baratísimos.

ARRA VALETA NUMERO 20

No compreis sombreros sin ver antes dicha baratura.

CUANTOS PADEZGAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS. Caries, flojedad, desangre ó descarné de las encias, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentrifico Saint-Serraint del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa, en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

BAZAR CANET

MIL trages se han confeccionado para este nuevo establecimiento propios para la estacion de verano y entretiempo.

Los precios que van marcados en dichos trages, todos de lana, chaviot y tricot son tan sumamente baratos que no tienen punto de comparacion.

¿Cuánto vienen á costar las hechuras de un traje? 4, 5, 6 y mas duros: pues este establecimiento vende sus trages de buenos géneros inmejorables forros y un elegante corte, á 4, 5, 6 y mas duros.

Hay también un surtido de géneros para confeccionar trages á la medida con una baratura que es necesario se visite dicho establecimiento para convencerse de la verdad.



VACUNACION Y REVACUNACION

Habrà todos los sábados y domingos á las tres de la tarde, en el gabinete del Cirujano Sangrador

JUAN CEREZO

Calle de las Moreras núm 19.